
令和２年度第１回さぬき市コミュニティ放送番組審議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 令和２年１１月１６日（月）  １４：００～１５：２０ 

２ 場 所 大川農村環境改善センター  

３ 出席者［委 員］細川昌宏 冨田明 黒川久美子 平野通 山岡成子 金岡エミ子 

水野貴之 上村達也 長尾真弘 木村英司 髙田千恵 

［事務局］副市長 中村修  総務部長 向井健二 秘書広報課長 冨田久仁 

副主幹 古市泰彦 

     ［傍 聴］ ０名 

４ 議 題 １．さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について 

      ２．文字放送・データ放送について 

      ３．その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今から令和 2 年度第 1 回さぬき市コミュニティ放送番組審議会を開会

します。 

 

委嘱状の交付でございますが、今回は事前に机の上に配布させていただ

いております。 

 

開会にあたりましてさぬき市中村副市長よりご挨拶申し上げます。 

 

（副市長あいさつ） 

 

本日の会議は、番組審議会の委員 12人のうち 11人が出席されています。

さぬき市コミュニティ放送番組審議会規則第 4 条第 2 項に規定する委員の

過半数が出席されておりますので、本会議が成立していることをご報告申

し上げます。 

 

それでは、はじめに会議の公開、非公開についてお諮りしたいと思いま

す。 

この会議は、さぬき市まちづくり基本条例、さぬき市コミュニティ放送

番組審議会規則で定めるところにより、会議は,特に非公開にしなければな

らない事項を除きまして、原則公開するということになっています。本会

議もそれに従い公開で進めさせていただいてよろしいでしょうか。 

 



(委員) 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

（副会長） 

 

（事務局） 

 

異議なし 

 

特に異議がないようでございますので公開での会議とします。 

 

なお、本日の会議の傍聴者は今のところございません。 

 

次に、会長、及び副会長の選出でございますが 

その前に、委員のみなさまに自己紹介をお願いします。 

 

（委員・事務局自己紹介） 

 

それでは、会長及び副会長の選出でございますが、さぬき市コミュニテ

ィ放送番組審議会規則第 3 条第 2 項の規定により、会長及び副会長は委員

の互選により定めるとあります。 

選出の方法につきましてどのようにいたしましょうか。 

 

事務局案がございましたらお示しいただきたいと思います。 

 

今、事務局案というご発言をいただきましたがよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

それでは、事務局の案をお示しいたします。 

会長にさぬき市老人クラブ連合会会長の平野通さん、 

副会長にさぬき市食生活改善推進協議会会長金岡エミ子さんにお願いした

らと思います。 

よろしければ拍手をもってご承認をお願いいたします。 

 

それでは、平野会長、金岡副会長よりごあいさつをお願いします。 

 

（平野会長あいさつ） 

 

（金岡副会長あいさつ） 

 

それでは、議題に移りたいと思います。審議会規則第 4 条の規定により

会長に議長をお願いします。 



（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、議事をはじめさせていただきます。 

本日の会議は新型コロナウィルス感染症の感染予防のため午後 3 時ぐら

いに終わらせたいと思います。 

ご協力のほどよろしくお願いします。 

 

それでは、議題１のさぬき市コミュニティ放送自主制作番組編成につい

て事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局説明） 

 

 

事務局からの説明が終わりました。ご意見、質問がありましたらお願い

いたします。 

 

以前にさぬき市内の高校の部活紹介があったと思います。結構反響が大

きかったので、高校に限らず小学校、中学校の部活など身近なことがこの

コミュニティ放送で取り上げられたらもっと面白くなると思うし、身近な

自分の放送という位置づけに近い企画をしていただければありがたいと思

いますので提案させていただきます。 

 

部活動の紹介は続けていますが、昔と比べてスタッフが少ないので調整

してなるべく取材できるようにしたいと思います。 

 

少ないスタッフで活躍されている姿に敬服しています。私は、視聴率を

もっと上げるために 2点を提案したいと思います。 

１つは、市民参加の教養番組をいれてほしい 

例えば、身近なもので私の健康法として元気に活躍している人のお話を

聞く、あるいは家庭菜園のコツを実際に努力している方の話をきく 

2つ目は、修学前のこどもとよりは、もっと小さい 3歳までのこども向け

の番組がほしいですね。 

小さいこども向けの番組を考えていただいたらありがたいですね。 

その際、市内に読み聞かせのグループがありますので順番に出演していた

だくとか 

市民参加の番組になると思うのですね。 

ご検討いただければと思います。 

 



（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

今、視聴率を上げるための提案をいただきありがとうごます。 

市議会の中で、さぬき市コミュニティ放送の現状とか視聴率について一般

質問がございました。 

コミュニティ放送の今後のあり方については、大きな投資をして機器の

更新をしていかなければなりませんが当然ながら費用対効果の説明が求め

られる中で検証を行うことを目的として今、アンケート調査を実施してい

ます。アンケートに結果については、集計ができていませんので 

結果を分析し参考にしながら視聴率の向上に向けて努力してまいりたいと

思っています。 

 

何々のやりかたとか、健康法とか、読み聞かせというものは別に今とっ

たものでなくてもかまわないと思いますので過去にあったものをもう一度

流すとか、流したけど見ていないことがよくありますのでそのようなもの

を作っていただければ制作的にも手間を省かれると思うのですが 

 

調査をしまして検討してみたいと思います。 

 

みなさんの意見をいろいろお伺いしていて思ったのですけど、今の若い

子たちは、ユーチューブが好きなので、自分で撮ってそれをケーブルの方

に送ってそれを編集とかして、もっと幅広い映像が撮れて視聴率に繋がる

番組もつくれるのではないのかなと感じました。 

 

今ご指摘のいただきました担当だけでなくいろいろな人が撮った動画に

つきましては、市民ディレクターが撮ったものを放送しています。 

今後更に検討したいと思います。 

 

市民に役立つ番組づくりという観点から質問をさせていただくのですが

職員の方が制度改正あるいは市民サービスに大きな影響を及ぼすような内

容について直接お伝えしていくことが大事だと思います。 

担当課の職員が新しい制度について出演して説明すれば非常に積極的な

番組となるのではないかと思うし、それによって職員の説明スキルが向上

してくるのではないかなぁと思います。 

 

マイナンバーカードについては、職員が説明をするような番組をつくっ

ております。今後、機会をつくって職員が説明する番組をつくっていきた

いと思います。 



（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

職員が出演する話は、前回もでました。 

 

ケーブルテレビというのは、市としての情発信の有力な手段であるとい

う認識を職員自身があまり持ち、市民の方に新しい制度をお伝えしなけれ

ばならないことを伝える重要な方法であるということ認識し、お伝えして

いくことが非常に大事です。 

そういったことを庁内会議等でさらに説明し進めていきたいと思いま

す。 

 

よろしくお願いします。 

 

午後 7時、9時についてはＮＨＫの放送時間が重なっています。 

重ならないようにならないかと思います。 

 

もう１つは、今、情報発信をしなければならないことについては、 

こんな行事を今月しますと言って取捨選択して放送できるように言って

もらったらどうでしょうか。 

 

放送の時間については、ご意見を検討させていただきたいと思います。 

各課から情報を集めてニュースにしたり番組をつくっているのと、学校関

係の行事関係は先生から情報をいただいて取材させていただいています。

市役所の担当課にも情報提供の依頼を行っております。 

 

次に議題２の文字放送、データ放送について事務局から説明を求めます。 

 

（事務局説明） 

 

基本的な質問ですけどスポンサー放送というのは 

何々有料老人ホームとかいう話でよろしいでしょうか。 

 

スポンサー放送は有料で会社の宣伝とかを放送されていただいておりま

す。 

 

放送法に基づく報告についてはございません。 

 

全体の流れの話でもよろしいですか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡの役員をしたりしていた時、ＰＴＡの連携の中で運動会とか音楽コ

ンクールとか行事等が学校をまたいでにかよった日あります。 

志度中学校の運動会は放送があったと、放送について偏りがあることを聞

いたものですから原因として、コミュニティ放送の取材をしていただける

方の人数が少ないという根本的な話だと思うんですよ。 

ほんとうに身近な放送ということを心がけていただくのだったら視聴率に

繋がっていくと思うんですよ。 

だからもうちょっと市の方も考えていただけるのなら、人数を増やして地

域のトピックス的なものを拾っていけるような体制づくりを考えていただ

ければありがたいと思います。 

 

おそらく特定の学校に偏っているというご印象をもたれているかもわか

りませんが、ある程度公平になるような取材を心がけています。 

自分のところの子どもさんが全部みたいということになると一度に何ク

ールにもなり現在のところそこまでできていないのが現状です。委託のカ

メラマンで取材を行えばよいのですが、それもかなりの経費がかかります。 

今、ケーブルテレビに対する市民のみなさんのアンケートを実施してお

りますのでそれを集計させていただいて検討したいと思います。 

委員の方のご意見も参考にして取材体制を考えていきたいと思います。 

 

志度中学校の運動会ダイジェスト、合唱コンクール 3 年生、11 月の終わ

りからは、2年生、1年生と合唱コンクール、これも特集で放送していただ

けるということで志度中学校は活用しています。 

保護者も方も見たよという声もよく聞きます。 

学校の偏りいうのはもちろんあるんだけれども放送の効果というのはすご

く感じていて非常にありがたいなあと思っています。 

 

たとえば、保育所、こども園、幼稚園の紹介というのでいうと、スマート

フォーンとかで撮った動画を放送すればとのことですが、そこに曲が流れ

ていたら著作権の処理であるとか、写っている人ひとりひとりを見ながら

大丈夫かという確認であるとか非常に手間がかかって尽力されたというの

を聞いています。時間をかけてチエックされています。放送としてその映

像を使うとなるとまた撮影とは別の細かい作業が、必要でそういう業務が

柔軟に行えたらその市民の映像が使えるようになったりとかいうところで

また幅が広がるからと考えながら聞いていましたただ非常に難しいという

のが感想です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おそらくケーブルテレビはいらないという意見はでてこないのではないか

と思ってますけど、もしそういう意見があるとすればやはりもっとみなさ

んにご理解いただけるようなケーブルテレビということを更に心がけてい

く必要があるのではないか、ケーブルテレビは、さぬき市の情報発信の中

で、不可欠なものだという認識を持っておりますので、みなさんにさらに

愛される番組作りを心がける必要があると思っています。 

 

地域の活性化という観点から自主制作でつくられた番組を、他の自治等

に提供しているとお聞きしています。 

市から市以外のところに情報とかさぬき市はこんなにいいんだということ

を示すことによってさぬき市にもっと関わりがもちたいなそういった人た

ちを増やすことで、結果的にさぬき市のファンを市外で獲得していくそう

することによって、さぬき市を応援しようという人たちを増やすことがで

きるケーブルテレビは今後どんどん活用していくツールだと思います。 

 

自主制作番組につきましては 

ふるさとケーブルネットとかＮＨＫのケーブルテレビだより、ＯＨＫな

どに提供させていただいております。 

 

（平野会長あいさつ） 

 

以上をもちまして令和２年度第１回さぬき市コミュニティ放送番組審議

会を閉会します。 

 


